



# Demandan agua, casas, hospital...

En su gira por el estado de Michoacán, la Presidenta recibe peticiones de diversos servicios, así como de seguridad, ante cobros de piso del crimen organizado

BENITO JIMÉNEZ

**LÁZARO CÁRDENAS.**- En este puerto michoacano se movió la sombra de una futura Gobernadora.

La Presidenta Claudia Sheinbaum destacó el trabajo de las mujeres y afirmó que hoy en día pueden aspirar a lo que ellas quieran.

“Nadie se burla del trabajo de las mujeres en el hogar, que bastante difícil es, y hay que reconocerlo siempre. Y segundo, pues era parte de este machismo, como que las mujeres no podemos ser gobernadoras o presidentas municipales, o Presidentas”, expuso.

“Queremos una Gobernadora”, gritaron desde la gradería.

“Ya lo van a decidir después”, zanjó Sheinbaum.

La viuda del ex alcalde Carlos Manzo (asesinado el 1 de noviembre), Grecia Quiroz, actual Alcaldesa suplente de ese municipio, fue destapada por el Movimiento Independiente del Sombrero rumbo a la gubernatura de Michoacán en 2027.

Quiroz no ha descartado participar.

La Presidenta Claudia Sheinbaum visitó Michoacán por primera vez desde el crimen de Manzo.

## RECLAMOS

“Presidenta queremos una casa”, se leyó en una pancarta.

“Queremos un hospital del ISSSTE”, anotaron en otra.

También sumaron la construcción de un hospital de especialidades del IMSS.

Las demandas fueron

acompañadas con arengas.

“Ya, ya vi el hospital del ISSSTE, ya vi todos los carteles que tienen aquí.

“Ya los atendemos ahora, con el tema de las viviendas. Ya lo vi por acá, ya lo vi por allá. Ahora las atiendo personalmente, los atiendo personalmente”, dijo Sheinbaum.

Para atender el tema hospitalario, en Lázaro Cárdenas se conformó una representación ciudadana que incluye a José Miguel Ángel Van-Dick, representante del IMSS en Michoacán; Gumercinda Campos, representante del Gobierno de la entidad, y



Manuel Esquivel, presidente municipal.

El grupo dará seguimiento a la construcción de una Unidad de Medicina Familiar y la rehabilitación del Hospital General de Zona.

Pero los problemas no terminan con esas obras.

Comerciantes se quejaron de los constantes cobros de piso y de una alta incidencia delictiva debido a la pugna entre al menos dos grupos criminales

“Aquí pagan comercios, transportistas y cadenas de abasto; pagan tiendas y giros locales, hasta camioneros, bodegas, construcción y servicios vinculados al puerto”, acusó un vendedor de carne.

La disputa de grupos criminales se enfoca en el control territorial y de rutas de Lázaro Cárdenas, un punto estratégico por su conectividad carretera y ferroviaria, además de su salida marítima y una conexión con la Costa Grande de Guerrero.

Autoridades reconocen el trasiego de hidrocarburos

y a la par empleos precarios e informalidad alrededor de la economía portuaria.

Además, los vecinos se quejaron de colonias con falta de agua, drenaje, alumbrado, pavimentación y equipamiento social.

“La pasamos difícil, y esta es nuestra oportunidad de pedir apoyo a las autoridades”, indicó una señora, quién entregó un oficio a la Presidenta para advertir marginación y delincuencia en la colonia Las Guacamayas.

### ‘¿CUÁL AUTORITARISMO?’

Ante cientos de simpatizantes morenista, entre ellos, trabajadores mineros aliados al sindicato de Napoleón Gómez Urrutia, la Presidenta presumió que encabeza un modelo de Gobierno sin corrupción y cercano al pueblo.

“Cero corrupción en los gobiernos de la transformación. El gobernante en la justa medianía, cercano al pueblo siempre. Esa es la base de los gobernantes de la cuarta transformación”, sostuvo.

Indicó que el proyecto se sostiene en principios que no son negociables y que, cuando se abandonan, se pierde el sentido mismo del ejercicio del poder público.

“Cuando eso se olvida, se olvida todo... con el pueblo todo, sin el pueblo nada”, dijo.

La Presidenta destacó la reforma al Poder Judicial como parte de un rediseño institucional que, aseguró, no existe en ninguna otra democracia del mundo.

“Miren ahora, tenemos una Suprema Corte elegida por el pueblo de México. Antes, se decidía por unos cuantos senadores. Ahora la elige el pueblo de México”, reiteró ante sus seguidores.

Respecto de las acusaciones contra el Gobierno por autoritarismo, señaló que México vive un momento de ampliación de libertades.

“Se enojan nuestros adversarios políticos cuando digo que México es el país más democrático del mundo. Porque ellos dicen que somos autoritarios. ¿Cuál autoritarismo? Es que hay libertades:



libertad de expresión, libertad de reunión, libertad de manifestación.

“Y hay que defender esas libertades”, indicó.

Sheinbaum argumentó que la clave de ese nuevo modelo es que todos Poderes son electos por la ciudadanía, lo que, según su visión, rompe con el control de las élites políticas y económicas.

“Aquí se elige por voto popular a la Presidenta o al Presidente. Se elige por voto popular a los gobernadores. Se elige por voto popular al poder Legislativo. Y se elige por voto popular ahora al Poder Judicial”, agregó.

Bajo ese esquema, insistió, México se ha convertido en una referencia internacional, aunque esa definición incomode a la oposición.

“Por eso somos el país más democrático del mundo, aunque a algunos no les guste”, insistió.

La Presidenta contrastó la visión de su administración con la de sus críticos, a quienes acusó de defender un modelo excluyente y vertical, opuesto a la idea de un Gobierno que surge desde abajo.

“Porque ellos creen en la democracia de la élite, no la que viene de abajo, el Gobierno del pueblo. Porque eso en esencia es la democracia”, añadió.

Habitantes del puerto y los integrantes de la Sección 274 del sindicato minero festejaron el mensaje, estos últimos con batucada.

Los mineros portaban playeras rojas con la foto de su líder, Gómez Urrutia, en la espalda.



Especial

■ La Presidenta Claudia Sheinbaum estuvo en Michoacán por primera vez desde el asesinato de Carlos Manzo.



Especial

■ Habitantes de municipios michoacanos aprovecharon la visita para demandar servicios y alto a la violencia.